

Angehörige leben heutzutage oft weiter entfernt von Ihrem Geburts- und Heimatort und haben weniger Zeit und Möglichkeiten, sich um die Grabpflege zu kümmern. Bestattungs- und Grabpflegekosten sind für viele Menschen eine große Belastung. Die Stadt Öhringen will auf diese Befindlichkeiten eingehen. Daher sollen auf dem Öhringer Friedhof zukünftig neue Bestattungsformen angeboten werden.

DIE ZEITEN ÄNDERN SICH – AUCH DIE FRIEDHOFSKULTUR BEFINDET SICH IN EINEM STETEN WANDEL.

Ein hydrogeologisches Gutachten gab den Anstoß für eine weitreichende Umplanung des Öhringer Friedhofs. Die gesetzlichen Bestimmungen sehen vor, dass Gräber für Erdbestattungen nur auf Böden angelegt werden dürfen, die zur Verwesung geeignet sind. Wie schon aus Erfahrungswerten bekannt war, liegt der älteste Friedhofsteil sowie der neuere Friedhofsteil östlich des Schleifbachs teilweise im grundwassernahen Bereich. Das bedeutet, dass in Teilen des Friedhofs ein ausreichender Grundwasserabstand über einen längeren Zeitraum nicht gewährleistet werden kann, es ist zu wenig Sauerstoff vorhanden, der für den Verwesungsprozess notwendig ist. Auch aus diesem Grund wurde nach alternativen Bestattungsformen für diese Bereiche gesucht.

A In diesem Bereich sollen zukünftig keine Erdbestattungen und Verlängerungen bestehender Erdgräber mehr vorgesehen werden. Er soll abschnittsweise in einen Bereich nur für Urnenbestattung umgewandelt werden: einen „Urnen-Park“. Die Bestattungsformen werden in landschaftlich gestaltete Bereiche integriert.

B In dem ältesten Friedhofsteil sollen Erdbestattungen weiterhin möglich sein, allerdings wird nur noch in einfacher Tiefe bestattet.

C Im Erweiterungsteil sollen wie bislang Erdbestattungen möglich sein. Um die wegfallende Bestattungsfläche auszugleichen, kann hier in den nächsten Jahren weitere Fläche geschaffen werden.



Amt für Bauordnung und
Wirtschaftsförderung

Ansprechpartnerin:
Frau Sabine Ivanovic

Große Kreisstadt Öhringen
Marktplatz 15
74613 Öhringen
Telefon 07941/68-183
sabine.ivanovic@oehringen.de
www.oehringen.de

Gestaltungskonzept Friedhof Öhringen





UMGESTALTUNG FÜR EINE OPTIMALE UND ZEITGEMÄSSE BESTATTUNG

Folgende Bestattungsformen sollen zukünftig auf dem Öhringer Friedhof möglich sein:

- 1** Bestattung unter Bäumen mit individueller Namensnennung
- 2** Bestattung in einer Urnenwiese mit individueller Namensnennung
- 3** Bestattung in einem Gemeinschaftsurnengrabfeld mit individueller Namensnennung und Pflanzung
- 4** Bestattung in einem Gemeinschaftsurnengrabfeld mit gemeinschaftlichem Grabstein
- 5** Bestattung in Urnensäulen, ähnlich Kolumbarien, individuelle Namensnennung

Die Gebühren für diese Bestattungsformen sind noch nicht kalkuliert. Diese werden im Laufe des nächsten Jahres festgelegt. Alle bisherigen Bestattungsformen sind weiterhin zulässig. Wenn Sie Fragen oder Anregungen haben, dürfen Sie sich gerne an die Stadt Öhringen Friedhofsverwaltung, Frau Sabine Ivanovic, Telefon 07941/68-183 wenden.